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A pesar de…
haciendo futuro
Estamos inmersos en un labe-

rinto laboral, financiero, social, y por
supuesto, económico del que trata-
mos de encontrar la salida sin que
hasta el momento hayamos dado
con la calle correcta, pero no por
ello debemos cejar en el intento. Si
no funciona a la primera hay que re-
plantearse el camino recorrido y tra-
zar una nueva ruta hasta dar con la
dirección correcta, lleve el tiempo
que lleve. Algo así podríamos decir
que se ha intentando con la recien-
temente clausurada Conferencia
Nacional del Taxi, encontrar una
senda válida por la que transitar en
una misma dirección aunque como
en cualquier buen laberinto que se
precie el grado de dificultad es má-
ximo y por tanto muy compleja la sa-
lida. De momento se han trazado
los primeros pasos de forma tímida
e incompleta, será necesario aunar
voluntades y esfuerzos, de lo contra-
rio el resultado es volver una y otra
vez al punto de partida.  

Partir, pero no desde el inicio
sino cerrando una etapa, es lo que
va a ocurrir con la actual dirección
de la Asociación Gremial madrileña,
mayoritaria del sector, que cede el
testigo de mando al nuevo equipo de
gobierno salido de las urnas el pa-
sado 16 de octubre. Entre otras
cosas, deberá afrontar una muy
complicada crisis. 

Situación que viven con más cru-
deza que en otras regiones en Te-
nerife, donde el exceso de licencias
se ha convertido en una gran losa
para los profesionales del sector.
Pese a tanto obstáculo, el mundo
no se detiene y aún queda espacio
para confiar en el futuro. Un reflejo
de ello puede ser la celebración,
desde hace ya más de cinco años
consecutivos de un Salón Nacional
del Taxi. Feria del Taxi/Fira del Taxi
que este mismo mes se celebra en
Barcelona.
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¿La última palabra estará 
en los municipios?

Pasear por las calles y respirar aire puro. Eliminar 
la sombra de la contaminación de nuestros cielos. Re-
ducir las enfermedades relacionadas con la polución. 
Ese es el futuro ideal de las ciudades que quieren los 
ayuntamientos y que puede verse truncado por la in-
vasión de miles de VTCs en los próximos meses. 

Puede sonar a mensaje apocalíptico, pero lo cier-
to es que hay solicitadas más de 30.000 en toda Es-
paña, e incluso hay quien asegura que si se conceden 
todas habrá más VTCs que taxis en nuestro país. 

¿Se imaginan miles de coches negros dando vuel-
tas por las calles de sus ciudades, sin una normativa 
que les obligue a ser ecológicos? ¿Es este el futuro 
que quieren nuestros dirigentes políticos? Porque 
no parece concordar con las normativas que llevan 
impulsando desde hace años para reducir la conta-
minación en nuestras calles. Restricciones al uso 
del vehículo particular en determinados momentos, 
peatonalización de zonas céntricas, ayudas para la 
adquisición de vehículos menos contaminantes y el 
fomento del transporte público son algunas de las 
iniciativas que se están llevando a cabo en las princi-
pales ciudades. También la transformación ecológica 
de la flota de taxi se ha convertido en punta de lanza 
de una apuesta por la movilidad sostenible. Y si los 
taxistas de Madrid solo pueden adquirir ya vehículos 
ECO y Cero, lo lógico sería que también las VTCs tu-
vieran limitaciones similares para poder operar por 
nuestras calles. Por eso es necesario que se tomen 
medidas que regulen y controlen el servicio de estas 
VTCs en el espacio público a través de las licencias 
municipales, como ha hecho Barcelona y como plan-
tean otras ciudades. 

Si bien es cierto que hay quien entiende que es-
tas regulaciones limitan la libre competencia, solo 
hay que ver la trayectoria impugnativa de la CNMC, lo 
cierto es que estaríamos ante una protección lógica 
de nuestras calles, de nuestro aire. Y no tiene ningún 
sentido, o por lo menos nosotros no se lo encontra-
mos, que este organismo público vele antes por los 
intereses de unos pocos en vez de por el bien común. 

Por ello los ciudadanos deberíamos exigir a nues-
tros representantes políticos que tomen cartas en el 
asunto y recuerden que somos nosotros los que man-
damos y no unas empresas multimillonarias que solo 
están aquí de paso para llenarse los bolsillos. 
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Al cierre de esta edición, el Congreso 
de los Diputados estaba pendiente de 
someter a votación el Real Decreto-

ley aprobado el 20 de abril en Consejo de 
Misnitros que elevaba a rango de Ley, in-
cluyéndolos en la Ley de Ordenación de los 
Transportes Terrestres, LOTT, la proporcio-
nalidad de una VTC por cada 30 taxis, así 
como la limitación que obliga a los conduc-
tores de VTC a trabajar el 80% de su tiem-
po en la Comunidad Autónoma donde fue 
expedida la autorización. Dos requisitos re-

Miguel Ángel Leal, presidente de 
Fedetaxi, lo tiene claro. “La posibilidad 
de la liberalización desaparece con el 
Real Decreto-ley”. Por ello considera 
necesario que el Tribunal Supremo no 
se pronuncie sobre el ROTT y sobre 
unos artículos ya derogados por el 

Gobierno. Continuar el proceso judicial 
podría conllevar “ciertos riesgos” para 
el sector y en caso de que finalmente se 
pronuncie de forma desfavorable para 
el taxi, Leal cree que licencia municipal 

será una herramienta decisiva. 

Miguel Ángel Leal durante la rueda de prensa del pasado 20 de abril 

“La posibilidad de la 
liberalización total 
desaparece con el 
Real Decreto-ley”

“No queremos que se juzgue algo que ya no existe”

primera carrera
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cogidos parcialmente en el ROTT de 2015, 
impugnado por la CNMC y cuyo juicio tuvo 
lugar apenas 3 días antes, el 17 de abril. 

Con la aprobación de este Real Decreto-
ley desde Fedetaxi han pedido al Supremo 
que no se pronuncie sobre el ROTT al con-
siderar que no tiene sentido juzgar algo que 
ha sido derogado y por lo tanto “no existe”. 
Así nos los explica su presidente, Miguel 
Ángel Leal, para quien este Decreto viene a 
reforzar los reglamentos autonómicos y su-
pondrá un freno a la liberalización total del 
sector.

Eso sí, advierte de que en el caso de que el 
Supremo finalmente sentencie en contra de 
los intereses del sector, la licencia municipal 
para VTCs, como la que está pendiente de 
aprobarse en Barcelona el próximo 29 de 
mayo, será “más importante que nunca”. 

Gaceta del Taxi.- Tras la aprobación del 
Real Decreto-ley, Fedetaxi ha solicitado al Su-
premo que no sentencie sobre el ROTT. ¿Por 
qué ha tomado esta decisión?  

Miguel Ángel Leal.- Lo único que decimos 
al supremo es que no entre a juzgar unos 
artículos que ha derogado el gobierno. Si un 
artículo concreto, como el 1/30, ha sido de-
rogado en el reglamento para elevarlos a la 
Ley, lo que no queremos es que se juzgue 
algo que ya no existe. Si hay otras asociacio-
nes que creen que es bueno que se manten-
ga el juicio, pues adelante. Pero nosotros ve-
mos que hay ciertos riesgos en que se entre 
a juzgar esa cuestión. 

G.T.- ¿Qué riesgos son esos que mencio-
na? 

MA.L.- Entendemos que hay varias op-
ciones. Si no entra a juzgar estos artículos 
porque, como nosotros, entiende que están 
derogados, no existiría ninguna posibilidad 
de que se concediera ninguna VTC de las 
solicitadas a partir de 2015. Pero si entra 
a juzgar, pueden suceder dos cosas. Pri-
mero, que lo valore y avale los artículos del 
reglamento, con lo cual estaríamos en la si-
tuación de que solo se entregarían las VTCs 
pedidas hasta 2015. 

Pero existe la posibilidad de que se pro-
nuncie en contra de los intereses del taxi y 
anule los artículos. Si esto ocurre, puede ser 
que los anule totalmente, o con retroactivi-
dad. Que pasa, que en este segundo caso, 

podría ser que todas las autorizaciones soli-
citadas puedan ser otorgadas. 

G.T.- La posibilidad de que finalmente se 
deroguen dichos artículos del ROTT pondría 
al sector frente a una nueva realidad, con mi-
les de autorizaciones de VTCs pedidas entre 
2015 y 2018. Se habla de más de 30.000 
en toda España. ¿Por qué cree que se han 
solicitado tantas autorizaciones en tan poco 
tiempo?

MA.L- Lo que tengo claro es que tanto 
Uber y CNMC tenían mucha confianza en 
que el Supremo iba a dejar anulados dichos 
artículos y, por tanto, liberalizar el sector. 
Y no hablamos solo de 30.000, sino de 
muchas más. Pero de repente, el Gobierno 
decide sacar el Real Decreto-ley que blinda 
dichos artículos - proporcionalidad y habi-
tualidad- y se vuelven locos para pedir VTCs. 
Hablamos de que en Madrid se han pedido 

unas 20.000 VTCs, algunas de ellas incluso 
el mismo días que sale dicha normativa. La 
posibilidad de la liberalización total desapare-
ce con la aprobación de norma y tanto estas 
empresas como la CNMC son conscientes 
de ello de que aunque el Supremo anule di-
chos artículos, la liberalización que preten-
dían será imposible.

G.T.- ¿Cómo impide ese Real Decreto-ley 
esa liberalización total del sector?

MA.L.- Si se eleva a la Ley de Ordenación 
de los Transportes Terrestres la propor-
cionalidad del 1/30, que es una limitación 
cuantitativa, diga lo que diga el Supremo no 
se podrán dar más autorizaciones si se su-
pera esa ratio.  Además refuerza las norma-
tivas autonómicas, ya que el ROTT dejaba a 
criterio de las comunidades autónomas con-
ceder o no las autorizaciones. Con el Decre-
to Ley se les exigirá la denegación en caso 
de superar la ratio. 

Ahora mismo, nunca se liberalizaría el sec-
tor. Es decir, que cualquier persona pudiera 
ir a la administración a solicitar una autoriza-
ción VTC y se la tuvieran que conceder. Eso 
ya no va a ser posible.

G.T.- ¿Teme que este Decreto Ley sea im-
pugnado como ha sucedido con normativas?

MA.L.- Lo que se puede denunciar es el 

“No queremos que se juzgue algo que ya no existe”
Si se anula el 1/30, 
“la licencia municipal 

para VTCs será 
más importante que 

nunca”

El Real Decreto-ley modificará la LOTT 
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Real Decreto-ley, pero no la propia Ley de 
Ordenación de los Transportes Terrestres, 
que es la que modifica. Además, al solicitar 
nosotros que el Supremo no entre a juzgar 
los artículos derogados, el tribunal pregunta 
al resto de las partes para ver qué opinan 
ellos. Y pueden suceder dos cosas, que la 
CNMC y Uber pidan al Supremo que eleve 
esta cuestión al Constitucional, por lo que la 
sentencia se retrasaría, o que no digan nada 
y confíen en el fallo judicial.

Si la sentencia finalmente no entra a va-
lorar los artículos, o los valora y los avala, 
ya solo podría llevarlo al Constitucional o un 
partido político o el defensor del pueblo, no 
podrían ser ni Uber ni la CNMC. Esperamos 
que eso no suceda y que el Real Decreto-ley 
sea avalado en el Congreso de los Diputados.

 
Licencias municipales para 
VTCs

G.T.- El Real Decreto-ley incluye también la 
creación y celebración de una Conferencia 
Sectorial. ¿Hay fecha para el primer encuen-
tro? ¿Qué temas se van a plantear?

MA.L.- Está prevista para el 30 de junio, o 
al menos eso es lo que dijo el propio Ministro 
de Fomento en la rueda de prensa del pasa-
do 20 de abril. 

Se trata de una buena noticia, ahora que 
esta Conferencia Sectorial ha sido dotada 
con competencias, porque nos permite pe-
dir algunas cuestiones, como son la tarifa 
máxima, el taxi compartido y la licencia ur-
bana, que creemos imprescindibles para el 
sector. 

En el caso de que el Supremo anule los 
artículos del ROTT, la licencia urbana va a 
ser más importante que nunca y debe impo-
nerse en todas las ciudades, porque quienes 
van a tener un grave problema van a ser los 
ayuntamientos, cuyas calles van a llenarse 
de coches, cuando están abogando por todo 
lo contrario.

Por eso vamos a pedir que la Conferencia 
implique a los ayuntamientos y en la crea-
ción de esas licencias urbanas para VTCs. 
Lo que ha hecho Barcelona - el reglamento 
para regular VTCs pendiente de aprobación 
el 29M-  se está enmendando, porque tal y 
como está redactada ahora mismo invade 
competencias, pero creemos que cuando 
se apruebe no habrá ningún problema de 
inconstitucionalidad. Y en caso de que sea 
necesario, nosotros vamos defender el de-
creto de Colau a muerte. 

G.T.- Otra de las medidas pendientes de 
entrar en vigor es la implantación de las ma-
trículas azules. ¿Hay ya fecha? 

MA.L.- Las matrículas azules entrarán en 
vigor el 1 de julio. Y esto quiere decir que a 
partir de esa fecha ya no valdría que quienes 
piden una autorización de VTC vaya a una 
casa de alquiler de coche y coja 2.000 fichas 
técnicas para que le den la autorizaciones. 
Ahora tendrá que adquirir el vehículo o bien 
elegir un coche en renting. Hablamos ya de 

una inversión elevada para un retorno que 
no está claro.

Las matrículas azules serán obligatorias 
para taxistas y VTCs, aunque nosotros pe-
dimos que solo fueran para estas últimas. 
Pero como estamos en el mismo epígrafe 
fiscal no se podía hacer esa distinción. Solo 
será en la parte trasera y su color será azul 
como el de los vehículos de organismos in-
ternacionales

La entrada en vigor de las matrículas azu-
les nos permitiría jugar con los plazos,  en 
caso de que la sentencia sea desfavorable, 
porque dicha sentencia no entraría en vigor 
hasta que se publique en el Boletín Oficial del 
Estado. Un trámite que puede dilatarse has-
ta 2 meses, justo cuando estén en vigor las 
matrículas. 

G.T.- A principios del mes de abril, Cabify 
hizo un llamamiento a diferentes sectores, 
incluido el taxi, para hablar sobre movilidad. 
¿Cree que es un cambio de estrategia o una 
acción publicitaria? 

MA.L.- Nosotros no creemos que Cabify 
sea sincera y por mucho que lo fuera, en-
tendemos que debe cumplir algunas premi-
sas para acercarse al taxi, como respetar 
el derecho laboral de los trabajadores, no 
indicar a sus conductores como saltarse 
los controles de la policía o decirles que no 
pueden recoger de calle y que no pueden es-
tar en parada. Estamos muy, muy lejos de 
un acercamiento con una empresa que no 
nos gusta como trabaja y por ello no vamos 
a acercarnos a ellos. 

G.T.- ¿Y con Unauto-VTC, que ahora em-
pieza a mostrar cierta preocupación por la 
entrada masiva de autorizaciones?

MA.L.- Los enemigos de Unauto son los 
mismos que los del taxi. Pero al principio no 
lo veían. Lo que ha pasado es que ahora se 
dan cuenta de que la mayoría son autóno-
mos y van a tener un problema de supervi-
vencia. Y cuantos más sean peor, sobre todo 
cuando empiecen a ceñirse a la precontra-
tación para operar. Sabemos que Unauto, 
porque así nos lo ha trasladado Fomento, 
está de acuerdo con el Decreto Ley, pero en 
ningún momento nos hemos reunido para 
trabajar de forma conjunta en este sentido. 
Esto es algo que ha negociado Fedetaxi.

Pero el taxi no tiene nada que demostrar 
y no necesita a nadie para luchar contra su 
enemigo. El taxi, a poco que se ponga un 
poco las pilas, que nos autoricen las tarifas 
máximas, va a competir perfectamente. 

Las matrículas azules, 
a partir del 1 de julio 

El Congreso de los Diputados, último paso antes de la entrada en vigor del nuevo RD-L
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Según datos ofrecidos por el Instituto 
de Personas con Discapacidad de 
Barcelona, en la capital catalana hay 

actualmente 130.000 personas con algún 
tipo de discapacidad. Teniendo en cuenta 
que en la Ciudad Condal viven con un millón 
y medio de habitantes, aproximadamente el 
8,5% de la población presenta alguna disca-
pacidad. 

Pese a ese buen número de personas no 
plenamente capacitadas, el servicio de taxi 
adaptado sigue siendo escaso y está lejos de 
alcanzar el 5% de la flota que exige la nor-
mativa europea. Además, los taxistas que 
prestan ese servicio, no solo se quejan de la 
falta de taxis, también de la falta de ayudas 
para acceder al eurotaxi y para satisfacer 
plenamente todas las necesidades de los 
usuarios con problemas de movilidad.

Por ese motivo, a comienzos del mes de 
marzo, taxistas con vehículos adaptados y 
usuarios de eurotaxi decidieron crear Taxi 
Access Barcelona, una asociación con la que 
esperan mejorar el servicio del taxi adapta-
do en la Ciudad Condal. “Queremos encon-
trar soluciones para todos los problemas 
que nos encontramos. Hay un claro proble-
ma de acceso al eurotaxi, pero también hay 
un problema de funcionamiento a la hora de 
prestar el servicio”, explica Sonia Melgarejo, 
presidenta de la asociación.

“La gente no puede poner un eurotaxi por 
el dinero que vale, pero también nos centra-
mos en el problema que tiene un usuario a 
la hora de poder coger un servicio de taxi 
adaptado. Hay carriles bici, motos, esquinas 
en las que literalmente no podemos parar, 
porque esas personas requieren un servicio 
diferente”, afirma la presidenta, que clarifica 
que por esos motivos han creado Taxi Ac-
cess. “Queremos hacer fuerza y que nos es-
cuchen para ayudar a la gente con movilidad 
reducida”.

Una asociación que aunque gire en torno 
al taxi no está únicamente formada por los 
profesionales del sector. También cuenta 
con usuarios de este servicio. Así lo explica 
Jordi Granel, vicepresidente de la organiza-
ción, que recuerda que tienen también en la 
asociación usuarios de eurotaxi. “Incluimos 
todas las preocupaciones de los usuarios 
porque buscamos mejorar el servicio para 
ellos, a la vez que nosotros también nos vea-
mos recompensados”.

En este aspecto, Montse Montero, teso-
rera de Taxi Access, tiene claro que el taxi 
lo constituyen muchas personas, no solo los 
taxistas. “El hecho de incluir en la asociación 
usuarios con problemas de movilidad nos 
ayudará a que nos expliquen sus problemas 
directamente y nosotros empecemos a bus-
car soluciones”, explica, haciendo hincapié 

Mejorar el servicio 
de taxi adaptado 

a personas 
con movilidad 

reducida y otorgar  
facilidades a los 

profesionales que lo 
prestan. Esos dos 
son los principales 

objetivos que 
persiguen las 
personas que 
integran Taxi 

Access Barcelona, 
una organización 

constituida en 
la Ciudad Condal 
a mediados del 
mes de marzo 
que trabaja en 

diferentes campos 
para hacer llegar 
el problema de la 

movilidad adaptada 
a la administración.

La labor del eurotaxi va más allá del mero transporte 

Usuarios y taxistas unidos por un mejor eurotaxi

en marcha
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su ejecución, incluyendo largos momentos 
de espera”, india Granel. 

La presidenta de Taxi Access es quien 
muestra más dureza en este punto. “Buscas 
una cosa segura de cara al usuario, como 
por ejemplo estacionar en zonas de carga 
y descarga para poder bajarle, y encima 
nos exponemos a que nos multen”, indica 
Melgarejo, que continúa afirmando que, en 
muchas ocasiones, tienen que parar en me-
dio de la calle impacientando a los vehículos 
de atrás. “Tenemos que bajar una rampa 
de dos metros, por lo que necesitamos que 
los coches de atrás nos dejen esa distancia 
puesto que no existen lugares habilitados 
para la descarga de usuarios”. 

Para intentar lograr una solución, en este 
breve tiempo desde que se constituyeron, 
desde Taxi Access han enviado alguna carta 
a la administración, al tiempo que han habla-
do con responsables del Área Metropolitana 
de Barcelona (AMB). Según trasladan los di-
rectivos de la asociación, desde el AMB les 
está “ayudando mucho”. “Vamos a intentar 
crecer poco a poco, sé que el Ayuntamien-
to de Barcelona nos va a abrir las puertas 
y nos va a escuchar”, explica la presidenta, 
que aclara que “todo el mundo nos está apo-
yando, y queremos aprovechar para dejar 
constancia que nosotros somos taxistas y 
defendemos ante todo el taxi negro y amari-
llo de Barcelona”.

Ampliación del mercado

Esa defensa a ultranza del servicio públi-
co incluye también luchar por mejorar los 
aspectos más técnicos y de mercado.  “Ac-
tualmente hay cuatro o cinco modelos de 
taxi adaptado en Barcelona”, explica Granel, 
reincidiendo en que es un mercado bastante 
limitado en comparación con los 30 vehícu-
los que aproximadamente puede adquirir un 
taxista si se decide por un vehículo conven-
cional.

El vicepresidente recuerda que en Cata-
luña tan solo hay cinco municipios que cum-
plen con ese 5% de la flota adaptada. “Esto 
es una barbaridad y estamos hablando de 
una norma que se debería haber cumplido 
a finales del año pasado”, explica un Granel 
que también ve en otros servicios una vía 
de escape que atraiga a los profesionales 
como por ejemplo, algunos servicios de 
hospitales.

“Pensamos que las ambulancias deberían 

dedicarse a emergencias y los servicios que 
no sean medicalizados o con requerimientos 
específicos los podríamos hacer nosotros”, 
explica el vicepresidente, convencido de que 
así la administración se ahorraría una buena 
cantidad de dinero. 

Con la doble defensa del taxi y del usuario 
con problemas de movilidad, Taxi Access ha 
ido sumando poco a poco más integrantes. 
“Ahora mismo calculamos que somos unas 
setenta personas entre profesionales y 
usuarios”, explica Montero, recordando que 
incluso dentro de la junta directiva hay una 
persona que no es taxista. 

“Dentro de la junta de Taxi Access hay una 
chica que es usuaria de taxi que fue ampu-
tada hace tres años”, explica la tesorera de 
la organización. “Ella pertenece a una aso-
ciación que se llama Amputats Sant Jordi y 
a nivel asociativo tiene mucha experiencia y 
nos está ayudando muchísimo en estos pri-
meros pasos”. 

Desde Taxi Access tienen claro que cuan-
to más sean, con más contundencia podrán 
defender sus intereses, por ese motivo ha-
cen un llamamiento a todos los trabajadores 
de eurotaxi de Barcelona para que se sumen 
a la organización, independientemente de la 
zona del AMB en el que desarrollen su traba-
jo y de la emisora a la que pertenecen.

En apenas un mes, Taxi Access Barcelona ya ha demostrado una gran actividad 
en aras de mejorar la imagen del taxi. Durante la celebración del día de Sant Jordi en 
la Ciudad Condal, los integrantes de la organización regalaron una rosa a todos los 
clientes, un detalle que fue muy agradecido por los usuarios que no se le esperaban y 
que convirtió el trayecto en algo más ameno.

Pero más allá de acciones puntuales, el día a día lo completan desde Taxi Access 
con un incansable trabajo en las redes sociales. “Somos muy activos y en nuestras 
publicaciones mostramos nuestro día a día, nuestro trabajo, las historias que surgen 
con nuestros usuarios”, explica Montse Montero.

En ese trabajo de redes sociales desde Taxi Access no dudaron en contestar las 
duras declaraciones vertidas por Javier Font, presidente de FAMMA-Cocemfe, que 
fue muy crítico con el sector del taxi en un acto organizado por Cabify en Madrid. “Esta 
persona nos sorprendió porque habló del taxi muy despectivamente”, explica Montero. 
“Sabemos que está relacionado con Cabify, pero nosotros consideramos que es una 
falta de respeto”.

Ante las duras declaraciones, desde la asociación le enviaron una carta a Font, 
preguntándole qué problemas había tenido con los taxistas. Esa carta no ha recibido 
respuesta alguna por parte del presidente de la organización madrileña. 

La reacción de Font, en cualquier caso, llamó mucho la atención a quienes forman 
Taxi Access, sobre todo porque según confirman desde la asociación, las relaciones 
con Cocemfe Barcelona hasta ahora están siendo impecables. “Hemos tenido los pri-
meros contactos, les hemos enviado una carta de presentación y están encantados. 
Nos han dicho que contemos con ellos en lo que necesitemos y están dispuestos a 
trabajar en equipo para mejorar el taxi accesible”.

Trabajo en redes sociales

Barcelona cuenta 
con un centenar de 

eurotaxis

La asociación cuenta también con usuarios de 
este servicio

en marcha
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Cuarenta años son muchos años sin ley 
propia, y más cuando el sector del taxi 
ha evolucionado a pasos agigantados 

solo en el último lustro de historia. Sin em-
bargo Aragón no contaba con una ley espe-
cífica para el taxi que recogiera cuestiones 
tan básicas como el régimen competencial, 
definiera la ratio o dotara de herramientas 
para la lucha contra el intrusismo.

Satisfecho con el resultado, Mariano Mo-
rón nos explica que la ley comienza a elabo-
rarse a iniciativa del propio sector hace más 
de un año, con encuentros con todos los 
grupos políticos. En su opinión, era necesa-
rio que el taxi aragonés, igual que en otras 
regiones, contara con su propio marco nor-
mativo.

Y hablando de leyes, aprovechamos que 
Morón y su asociación son miembros de Fe-
detaxi para que valore el Decreto Ley por el 

que se modificará la LOTT y que elevará a 
rango de ley la habitualidad y la proporciona-
lidad contempladas en el ROTT. 

Para Morón se trata de una sido una me-
dida “muy acertada” que “preserva al taxi 
de estas aplicaciones y la CNMC” en caso 
de que el fallo del Tribunal Supremo sobre 
el ROTT sea perjudicial para el taxi. Y alaba 
en este caso el trabajo de despacho fren-
te a las manifestaciones. Una posición que 
le ha provocado muchas críticas, tuvo que 
llegar hasta la justicia, que le dio la razón, y 
que le obligó a convocar una asamblea ex-
traordinaria para someterse a una moción 
de confianza que pasó por abrumadora ma-
yoría.

Gaceta del Taxi.- A falta de su publicación 
definitiva y por tanto de su entrada en vigor, 
¿qué elementos destacaría de la nueva Ley 
del Taxi de Aragón? 

Además de 
competir, el 

taxi se rearma 
normativamente 

para hacer frente 
a sus principales 
enemigos. En el 

ámbito auténtico,  
Aragón ha sido la 
última región en 

aprobar su Ley del 
Taxi. Llega tras 
cuatro décadas 
sin normativa 

propia. Mariano 
Morón, presidente 

de la Asociación 
Provincial del Taxi 

de Zaragoza señala 
en esta entrevista 

algunos de los 
aspectos más 

relevantes de una 
ley “adecuada a los 
tiempos actuales” 
que, entre otras 
cuestiones, se 

convierte en una 
herramienta para 

la lucha contra 
el intrusismo y la 

piratería. 

Mariano Morón, presidente de la Asociación Provincial del Taxi de Zaragoza

“Si algo positivo ha traído la competencia es que ha despertado al taxi”

a fondo
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que tiene 2,3 4 licencias para hacer tu-
rismo, y tienen contratados a asalariados. 
Es evidente que para ellos la norma debe 
adecuarse de forma diferente a la ciudad, 
porque Zaragoza, por ejemplo, ni tiene 
grandes empresas, ni mucho turismo ni un 
aeropuerto importante. 

G.T.- Otro de los aspectos importantes de 
esta ley es el régimen sancionador. ¿Por qué 
era importante su desarrollo?

M.M.- Teníamos uno, que recogía las 
faltas leves, graves y muy graves para los 
taxistas, pero no contemplaba, por ejemplo, 
el caso de la piratería, algo que desgraciada-
mente está cada vez más en boga.

Ahora sí se contempla una sanción de 
inmovilización con una cuantía máxima de 
4.000 euros cuando se descubra uno de es-
tos vehículos operando sin el título habilitan-
te correspondiente. Hasta ahora, aunque la 
policía diera el alto a uno de estos piratas, no 
había consecuencia. Se bajaba a los clientes 
del vehículo y ya. 

Además, el régimen sancionador también 
contempla sanciones para los usuarios. No 
entendíamos que en otros transportes públi-
cos, como son los autobuses, metro o tran-
vía, los usuarios tengan unas sanciones en 
caso de no pagar el billete, y así se informa a 
los usuarios en carteles. La nueva ley recoge 
multa de 100 euros en caso de impago de la 
carrera del taxi y otros 100 euros por vómi-
to como consecuencia de ingesta alcohólica. 
Además, en ambos casos se pueden recla-
mar vía judicial el pago de la carrera, para el 

caso del impago, y los daños y perjuicios que 
le haya ocasionado en caso del vómito. 

G.T.- Aunque la ley será sin duda un impor-
tante paso adelante para el taxi aragonés, 
¿qué otras medidas necesita el taxi para ga-
rantizar su supervivencia? 

M.M.- Mejorar la imagen, facilitar las for-
mas de pago al usuario, tener vehículos con 
mayor capacidad, tarifas fijas, conocer el 
precio por adelantado o una app única son 
otras herramientas que necesita el taxi. Si 
algo positivo ha traído la competencia es 

que ha despertado al taxi. Y los que esta-
mos al frente del sector somos conscientes 
de que el taxi tiene mucho que mejorar. Es-
tábamos solos en el transporte de viajeros, 
y ahora tenemos esta competencia y hemos 
visto que tenemos mucho que aportar y me-
jorar.

A nivel local, nosotros hemos editado un 
manual de buenas prácticas para los taxis-
tas, pondremos de forma obligatoria en 
Zargoza el TPV, también debe haber vehí-
culos de mayor capacidad, siete plazas más 
conductor, como tienen estas empresas de 
VTCs. Hay que trabajar también en el precio 

fijo, el taxi compartido, tarifas máximas, apli-
cación única. 

Sobre esto último es algo que no depende 
solo de nosotros, sino a nivel nacional. Pero 
creo que no es bueno que haya cincuenta 
aplicaciones diferentes de taxi y el usuario 
que viaja no sepa qué aplicación es la que 
necesita en una u otra ciudad. Sería muy 
interesante tener una única app para todo 
el territorio nacional y tener el precio en el 
acto, del mismo modo que hacen nuestros 
competidores. 

El valor de la negociación 

G.T.- Como presidente de Fedetaxi, ¿qué 
valoración hace de la aprobación del Decre-
to Ley que modifica la LOTT? 

M.M.- Mi opinión no puede ser más favo-
rable. Creemos desde Fedetaxi que ha sido 
una medida muy acertada porque preserva 
al taxi de estas aplicaciones y la CNMC que 
demandaban la liberalización de las VTCs en 
caso de que finalmente la sentencia del su-
premo sea desfavorable para los intereses 
del sector. Por esa misma razón, Fedetaxi 
solicita al Supremo que no sentencie con-
tra algo que ya está derogado. No obstante, 
debemos seguir trabajando y hacer que las 
VTCs que han sido concedidas trabajen en 
su ámbito, que no se metan en el trabajo del 
taxi, y que se invaliden o retengan las auto-
rizaciones de quienes tengan  acumuladas 
sanciones. 

Y creo que todo el colectivo debe estar 
satisfecho por esta decisión que ha tomado 
el gobierno para la que no ha sido necesario 
ni celebrar manifestaciones ni molestar a 
los usuarios. Simplemente se ha negociado 
con quienes tienen la posibilidad de hacerlo y 
solo haciendo esto se ha avanzado más que 
teniendo la calle incendiada.

G.T.- Su posición crítica con las manifes-
taciones le ha valido insultos y descalificacio-
nes. ¿Se reafirma en que se consigue más 
trabajando en los despachos que en la calle? 

M.M.- Yo soy partidario de que se avanza 
más negociando en una mesa que en mani-
festaciones. El taxi debería ir a huelgas y ma-
nifestaciones cuando la situación contemple 
una liberalización completa del taxi, que sea 
totalmente irremediable. Pero creo que aho-
ra no han servido para nada, solo para per-
judicar al taxi y al usuario, y han conseguido 
que muchos usuarios se hayan ido a Uber 
y Cabify, precisamente con nuestros com-
petidores. Por decir esto he sido víctima de 
una serie de insultos porque no compartí la 

La ley diferencia entre 
el taxi de ciudad y 

rural

Las VTCs domiciliadas en Aragón se saltan la habitualidad y operan en otras CC.AA

a fondo

La

del

TAXI

16





idea de parar 24 horas el 29 de noviembre, 
de hecho, solo pasamos 3 horas y eso nos 
costó ataques que denuncié y gané en los 
tribunales. 

G.T.- A raíz de dichos sucesos de noviem-
bre, celebraron una asamblea extraordina-
ria para ratificar su gestión. ¿Tan tensa era 
la situación en Zaragoza?

M.M.- Me vi sometido a muchas presio-
nes, tanto externas desde Barcelona como 
de simpatizantes de Élite. Y como soy cons-
ciente de que me puedo equivocar como 
persona, pedí una moción de confianza 
para saber si querían parar 3 o 24 horas. 
La asamblea se celebró el 27 noviembre, 
la asistencia fue masiva para lo que son las 
asambleas, y el respaldo fue total a la ges-
tión que hemos estado haciendo.

Sé que el taxista de Zaragoza no es muy 
consciente del peligro de Uber o Cabify, algo 
que no sé si es positivo o negativo, pero eso 
no quiere decir que no seamos solidarios 
con el resto del sector, para nada. De hecho, 

teníamos previsto trasladarnos a Madrid a 
la manifestación pero tras los hechos decidi-
mos no acudir y simplemente parar durante 
3 horas. 

G.T.- No hay plataformas de VTCs, pero sí 
hay VTCs….

M.M.- Sabemos que en Aragón hay 183 
VTCs de las cuales 138 están domiciliadas 
en Zaragoza, y solo trabajan aquí 29 o 30. 
Somos conscientes de que el resto trabajan 

en otras comunidades. Y también sé que si 
comienza a cumplirse la habitualidad que 
incluye el decreto ley, esas VTCs volverán a 
nuestra provincia, y entonces podemos es-
tar ante un problema. Pero ya hemos empe-
zado a reunirnos con el Gobierno de Aragón 
para que se regule su trabajo, que quede 
claro cuál es su mercado y cuál es el del taxi. 
Y si no actúan correctamente serán debida-
mente denunciadas. 

Zaragoza, como otras ciudades españolas, está viviendo una reconversión de su 
flota de taxi. En este caso, tal y como explica el propio Mariano Morón, tienen “la suerte 
de que el Ayuntamiento está interesado, como nosotros, en impulsar vehículos eléc-
tricos”. Para ello se ha puesto a disposición de los profesionales que quieran adquirir 
un taxi eléctrico una subvención de 150.000 euros en total y de 10.000 euros a cada 
taxista. “Creo que es una cifra importante que puede animar a compañeros a decan-
tarse por estos modelos. De hecho ya tenemos una lista de interesados y algunos se 
van a quedar fuera”. Para ellos se está negociando que tengan acceso a las que se 
convoquen el próximo año.

En el caso de los vehículos accesibles, el Ayuntamiento ha doblado las ayudas para 
quienes adquieran un eurotaxi: 10.000 euros para la compra, 8.000 para la renova-
ción y 20.000 euros para los eurotaxis que sean eléctricos.

Aunque como señala el propio Morón, con la flota actual “no hay demora a la hora 
de prestar servicio y tanto los usuarios como las asociaciones están muy satisfechas”, 
todavía no han alcanzado el 5% que obliga la normativa sobre accesibilidad. Actual-
mente hay 74 licencias adaptadas y la cifra a alcanzar sería 87.

Ecológica y accesible, una flota del siglo XXI

“Se avanza más 
negociando en 

una mesa que en 
manifestaciones”

Morón entiende que el Decreto Ley es un avance importante para proteger el sector 
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La gama de taxímetros 
más completa del mercado 

Ubicada cerca de Aix-en-Provence, al sur de 
Francia, la empresa ATA está especializada 
en exclusiva a la concepción y fabricación de 

equipos electrónicos y metrológicos destinados al 
sector del taxi. 

Desde su creación en 1977, ATA evoluciona con-
tinuamente gracias a su desarrollo tecnológico, a 
la calidad de sus distintos productos, a la fiabilidad 
en los procesos de fabricación y a los servicios post 
venta.

ATA ha llegado a España hace ahora tres años y 
en este tiempo está logrando con su gama de taxí-
metros ofrecer a los taxistas calidad, fiabilidad, dise-
ño y tecnología a precios atractivos y competitivos. 

Sus más de 40 años de experiencia, sus esfuerzos 
en innovación, así como su proximidad y conocimien-
to del sector hacen de la compañía  un actor ineludi-
ble de la actividad del taxi en Francia, en España y en 
gran parte del mundo. 

Productos fiables y de calidad

ATA es el único fabricante con una gama completa de produc-
tos para responder a todas las necesidades profesionales de los 
taxistas: taxímetros, impresoras, gestión de flotas, luminosos, ter-
minal de pago, aplicaciones móviles, accesorios… 

Expertos en Metrología Legal, ofrece productos fiables e inteli-
gentes destinados al desarrollo de la actividad del taxi en los que 
prima tanto la calidad como la innovación, sin descuidar la esté-
tica. 

Su línea de taxímetros, tres de retrovisor y tres de salpicadero 
convencen por su tecnología y atraen por su cuidada estética. 
Los precintos de seguridad no se ven por ningún sitio porque son 
electrónicos y van embutidos. Todo queda oculto para realzar el 
diseño y la estética de cada modelo. 

Los taxímetros ATA disponen de un núcleo metrólogico evoluti-
vo pensado y desarrollado para el futuro, que hoy por hoy no tiene 
ninguna limitación. Son muy intuitivos y fáciles de usar. El menú 
nos permite navegar con el lead de la pantalla que es muy visual. 

ATA ha participado en varias ediciones de la Feria del Taxi 

Homologaciones europeas: MID- CE –EN50148
Homologaciones mundiales; OIML R21- Regulación R10
Homologación americana: FCC
Tel. 911281626 / www.ata-electronics.com

Certificaciones

Taxímetro AIR W

Taxímetro AIR S

Taxímetro Primus RS-01

Taxímetro POWER HD 

Taxímetro POWER UP

Taxímetro Primus S-01
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El Gobierno blinda el 1/30

A falta de su aprobación en el Congreso de los Diputados, el 
Consejo de Ministros aprobó el pasado 20 de abril un Real 
Decreto-ley que blinda la proporcionalidad de una VTC por 

cada 30 taxis, así como la limitación que obliga a los conductores 
de VTC a trabajar el 80% de su tiempo en la Comunidad Autónoma 
donde fue expedida la autorización. Esta decisión, impulsada por el 
Ministerio de Fomento, quiere proteger al taxi ante una previsible 
sentencia del Tribunal Supremo que tumbe precisamente esos dos 
requisitos que actualmente están incluidos en el Reglamento de la 
Ley de Ordenación de Transportes Terrestres (ROTT).

Opiniones dispares 

Mientras que para Fedetaxi, el Decreto Ley mejora la situación 
del taxi, FETE y Antaxi han mostrado su recelo ante la nueva nor-
mativa que modifica algunos artículos de la Ley de Ordenación de 

los Transportes Terrestres, como la proporcionalidad 1/30 y la 
habitualidad.

Antaxi, además, ha pedido al Gobierno que tramite por la vía 
del Proyecto de ley el Real Decreto, ya que de esta manera ten-
drá una mayor consistencia y estaría protegido ante posibles 
recursos. Según explicó su presidente en rueda de prensa, de 
no hacerse así podría ser incluso anulado por el propio Tribunal 
Constitucional.

“No estamos en contra del decreto, pero sí creemos que de-
bería haberse consensuado, y creemos que es frágil y puede ser 
echado para atrás en cualquier momento”, ha manifestado Sanz.

Además, ha advertido de la posibilidad de nuevas movilizaciones 
si el trámite parlamentario no se resuelve de forma eficaz para 
el sector. ”Entendemos que puede haber una solución definitiva 
del problema porque sino estaríamos ante el conflicto social más 
grande visto en el territorio español, dado que las 100.000 fami-
lias que forman el taxi no se van a volver a sus casas con las manos 
vacías”.

Por su parte, FETE, que ha mostrado su cautela ante la aproba-
ción del Decreto Ley, se ha mostrado a favor de algunos aspectos 
recogidos en el Real Decreto, como la introducción de la Confe-
rencia Nacional, o la contingentación del 1/30. Eso sí, recelan de 
lo que pueda suceder si finalmente el Tribunal Supremo deroga el 
ROTT, que obligaría a las comunidades autónomas a conceder to-
das las autorizaciones solicitadas desde noviembre de 2015 hasta 
ahora. Eso sí, critican la introducción del ámbito territorial nacional 
en el artículo 91 de la LOTT, ya que consideran que imposibilita 
a las Comunidades Autónomas pudieran legislar a través de los 
reglamentos autonómicos.

Íñigo de la Serna (i) el pasado 20 de abril en rueda de prensa 

500 VTCs más en Madrid en abril

Solo en el último mes de abril se han registrado en 
Fomento 500 nuevos vehículos de alquiler con con-
ductor en Madrid, hasta llegar a una cifra de 3.542. 

Según el listado que publica el Ministerio de Fomento todos 
los meses, el número de vehículos de alquiler con conductor 
en España, a fecha de 3 de mayo de 2018, era de 7.822. El 
crecimiento con respecto a comienzos del mes de abril es 
de unas 500 autorizaciones que son precisamente las que 
han aparecido en la capital. En Madrid había a comienzos de 
abril 3.056 VTC por las 3.542 que aparecen registradas a 
día de hoy. Otras provincias donde se ha incrementado el 
número de VTC son Cádiz, pasando de 68 a 101; Ávila, de 
10 a 17; La Rioja, de 10 a 16; Salamanca, de 12 a 22; y 
Sevilla, de 166 a 184. En otros lugares como Málaga, el nú-
mero de VTC se ha reducido de 668 a 612. Por otro lado en 
Barcelona, donde se espera un importante crecimiento de 
VTC en los próximos meses en virtud de sentencias del Tri-
bunal Supremo, aún no aparece registrado tal incremento 
de VTC en los datos de Fomento. A día de hoy se mantiene 
con 923 VTC, tan solo tres más que el mes anterior.

El taxi cántabro se queda sin 
transporte sanitario 

Tras varios meses de espera, el Tribunal Superior de Justicia de 
Cantabria (TSJC) ha dictaminado que los taxistas no pueden optar 
a una parte del transporte sanitario que se genera en la región, 

rechazando el recurso de la Federación Cántabra del Taxi contra el Servi-
cio Cántabro de Salud. Desde la Federación  entendían que podían repar-
tirse con las ambulancias ciertos servicios de pacientes sin carácter de 
urgencia, y por eso reclamaron ante los tribunales su derecho a entrar 
en la puja por esos recorridos. Una cuestión que, sin embargo, no ha 
contemplado el TSJC que sí ha dado la razón al Servicio de Salud. Según 
la sentencia, el tribunal entiende que los transportes sanitarios terres-
tres corresponden a las ambulancias, tal y como se establece en la ley, 
por lo que no otorga legitimación a la Federación del Taxi en cuanto a que 
en ningún caso podrían dar cumplimiento al servicio mediante taxis. Es 
decir, aunque la administración hubiera contado con el taxi para estos 
lotes de servicio, el taxi, en base a la ley y según el TSJC, no podría llevar 
a cabo esos trayectos. Sin embargo, los taxistas de Cantabria tomaron 
como referencia lo ocurrido en Aragón, donde ya en algún caso se habría 
sustituido a las ambulancias por los taxis para cubrir los traslados a Za-
ragoza de pacientes de radioterapia desde Huesca o Teruel.
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Anulada judicialmente la RH  
en Valencia

E l Tribunal Supremo ha anulado la Orden de la Conselleria 
de Infraestructuras, Territorio y Medio Ambiente de Va-
lencia que regulaba el sistema de descanso obligatorio y 

limitaba la prestación del servicio de taxi en el Área de Presta-
ción Conjunta de Valencia a 16 horas diarias. La sala tercera de 
lo Contencioso-Administrativo del Alto Tribunal no ha hecho más 
que confirmar la decisión adoptada por el Tribunal Superior de 
Justicia de la Comunidad Valenciana (TSJCV), que vino a dar la 
razón a la Asociación Empresarial de Auto-taxis de la Comunidad 
Valenciana y anuló la orden donde quedaba regulado el taxi.

Esta decisión del TSJCV, adoptada el 19 de enero de 2016, fue 
recurrida en casación por la Abogacía de la Generalitat ante el Su-
premo. Sin embargo, y a pesar de que los magistrados del TS sostie-
nen que la administración puede establecer limitaciones a las horas 
de prestación de servicio y fijar tiempos de descanso, entienden que 
la Orden presenta deficiencias contrarias a derecho.

Si bien la regulación se justificó por la crisis económica que afec-
tó a muchos sectores en nuestro país, el Supremo echa en falta 
un estudio sobre la forma, el modo y la medida en que esa crisis 
afectó al taxi. Así mismo, los magistrados entienden que la orden no 
ha justificado la intervención de la administración sobre un servicio 
público como es el taxi, ni ha discernido tampoco un dato de interés 
general que justifique su implantación. En definitiva y dado que el 
Supremo entiende que no está motivada la protección del interés 
público, estima la decisión del TSJCV y anula la regulación, pidiendo 
a la administración que haga un estudio previo y dicte una normativa 
que se ajuste a la legislación actual.

12 millones de euros 
para que el taxi ponga en 

marcha sus VTCs

La empresa de VTC de taxistas de Mallorca, Ibiza y 
Formentera podría comenzar a funcionar a finales de 
este verano. Eso sí, para poder hacerlo será necesa-

rio conseguir una inversión que ronde los 12 millones de 
euros. Hay que recordar que la Federación Independiente 
del Taxi de Baleares, presidida por Gabriel Moragues, dis-
pone de 700 autorizaciones VTC concedidas por los tribu-
nales en noviembre de 2017. Tras consultarlo con buena 
parte del sector del taxi en varias asambleas, finalmente la 
asociación presentó en el día de ayer un plan de viabilidad 
del proyecto. Según explica IB3 Televisión, la empresa ya 
estaría creada y ahora se necesitarían unos 12 millones de 
euros para que se ponga en marcha la plataforma. Miguel 
Ángel Ruíz, economista contratado para el plan de viabili-
dad, ha explicado que, en un escenario moderado, la previ-
sión es que los taxistas recuperen su inversión en un máxi-
mo de cinco años con un beneficio del 12% cada ejercicio.  
Tal y como indica el citado medio, una vez presentado el 
plan a los taxistas, éstos votarán a principios de la semana 
que viene en Mallorca y el día 11 en Ibiza, para comprobar 
si la futura empresa de VTC cuenta con los apoyos nece-
sarios dentro del sector. Por otro lado, Gabriel Moragues 
aseguró a los taxistas que ya habrían recibido ofertas de 
diferentes empresas automovilísticas para confeccionar la 
flota de 700 coches con la que se pretende hacer frente a 
otras aplicaciones como Uber o Cabify.

La app Taxi al Día, obligatoria para los taxistas de 
Barcelona

Los taxistas del Área Metropolitana de Bar-
celona tendrán que instalar la app Taxi al 
Día, que es gratuita. La medida fue apro-

bada por el Pleno del Consejo Metropolitano del 
área el pasado 24 de abril y antes de su entrada 
en vigor estará en exposición pública durante 30 
días. La app Taxi al Día permite a los profesiona-
les recibir en tiempo real las notificaciones de 
la administración competente sobre los lugares 
donde haya demanda de taxi, así como de otras 
notificaciones de interés para el correcto desa-
rrollo del servicio. A efectos sancionadores, la 
disponibilidad de la aplicación se entenderá como 
documentación necesaria en el vehículo, previsto 
en el articulo 30 del Reglamento Metropolitano 
del Taxi. 

No llevar la app será sancionable
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Sevilla refuerza el sector  
los fines de semana

El Instituto Municipal del Taxi de Sevilla ha modificado el 
actual calendario de descansos del sector para que los 
sábados y los domingos haya más taxis en las calles para 

hacer frente a un posible incremento de la demanda. En prin-
cipio, esta modificación aprobada contempla un refuerzo de la 
oferta hasta el 30 de junio.De este modo, los taxis cuyas letras 
de descanso obligatorio comprendan los viernes y sábados con-
secutivos de mayo y junio, podrán trabajar a partir de las 14:00 
horas de los sábado y hasta las 06.00 horas del domingo. Ade-
más, aquellos taxis cuyas letras de descanso comprendan los 
domingos y lunes consecutivos de mayo y junio, podrán trabajar 
a partir de las 14.00 horas del domingo y hasta las 06.00 horas 
del lunes. Desde hace meses se lleva pidiendo, tanto desde el 
propio sector como desde algunos partidos políticos, un aumen-
to de la oferta del servicio de taxi, ya que se espera un importan-
te incremento de la demanda.

Más taxis para mayo y junio 

Roban 200.000€ a un 
taxista haciéndose pasar  

por policías

Cuatro atracadores que se hicieron pasar por policías ro-
baron a un taxista de Arona, Tenerife, 200.000 euros. 
Según la información que publican medios locales, cuatro 

hombres vestidos con uniformes de policías acudieron al domi-
cilio del taxista por haber cometido una supuesta infracción. La 
víctima, que no dudó de la veracidad de la historia, les dejó pasar 
sin saber que poco después le inmovilizarían para robarle la caja 
fuerte. El suceso se produjo en una casa unifamiliar, estando la 
víctima sola. Los ladrones, según las primeras informaciones, 
amenazaron al taxista para que les revelara dónde estaba el di-
nero. Todo indica a que el domicilio donde ocurrieron los hechos 
no fue elegido al azar por los delincuentes, sino que estos dispo-
nían, al menos, de determinada información sobre los hábitos 
del afectado.

El taxi, pendiente de la 
sentencia del ROTT

Tres semanas después de la celebración del juicio contra 
el Reglamento de Ordenación del Transporte Terrestre, 
ROTT, el pasado 17 de abril, el taxi sigue pendiente de 

conocer la resolución. Mientras que los demandantes, CNMC, 
Uber, Cabify y Unuto-VTC, se han escudado en la Ley de Garan-
tía de la Unidad de Mercado para pedir su derogación total o 
parcial, desde el sector del taxi se han mostrado satisfechos 
con cómo ha transcurrido una maratoniana jornada judicial, 
que duró unas tres horas. 

Entre las intervenciones de la defensa, destacó el abogado 
del estado ha aprovechado su intervención para reprochar a 
los demandantes que solo hayan mencionado la Ley GUM, en 
la que han basado todos su argumento para pedir la impugna-
ción del ROTT, y que no haya habido ni una sola referencia a la 
Ley de Ordenación del Transporte Terrestre, LOTT. Norma que 
refleja, en varios artículos, que estamos ante una modalidad de 
transporte sujeta a autorización administrativa. “La LOTT está 
en vigor y se recoge que se pueden imponer requisitos especí-
ficos para la adecuada prestación de los servicios”, ha insistido. 
El sector del taxi, en sus diferentes intervenciones, ha mostra-
do un frente común, aunque con matices. Para Fedetaxi “está 
en juego la política de movilidad, que se haga conforme a un 
equilibrio y armonía”. Desde Federación Profesional del Taxi, en 
una línea similar a la expuesta por el abogado del estado, se ha 
hecho especial hincapié en que la Ley GUM es una ley “ordena-
ria” que no tiene carácter supra legal. “No tiene sentido alegar 
a esa y no a la Ley de Transportes, que sí impone requisitos a 
las VTCs”. Por su parte, la Asociación Profesional Élite Taxi ha 
defendido que la LOTT ya contempla la necesidad de que las 
VTCs tengan autorizaciones administrativas y ha criticado que 
la CNMC haya impugnado el ROTT cuando debería velar por 
fomentar la competencia y no liberallizar el mercado.

El TS todavía no ha dictado sentencia









Las grandes ciudades arrastran desde 
hace años un problema de contami-
nación. Madrid y Barcelona han visto 

como la calidad de su aire se ha ido em-
pobreciendo con el paso del tiempo. Pero 
no son las únicas ciudades con este pro-
blema. Zaragoza, Sevilla, Valencia o Valla-
dolid también han superado los niveles de 
contaminación en el último año. Limitar el 
acceso de los vehículos privados a los nú-
cleos centrales de las ciudades y fomentar 
el uso del transporte público son algunas 
de las medidas que están planteando los 
ayuntamientos. 

Y la renovación de la flota del taxi se ha 
convertido en punta de lanza en la trans-
formación ecológica de las ciudades. Hay 
que tener en cuenta que solo en Madrid 
y su Área de Prestación Conjunta, de los 
15.664 taxis que hay actualmente opera-
tivos, 10.115 eran todavía vehículos diésel 
en 2017. El resto, 5.549 ya se movían con 
energías alternativas, siendo el mayor por-
centaje, un 22,28%, el de modelos híbridos.

Estas cifras, que conocimos el pasado 
año tras un estudio elaborado por el ayun-
tamiento madrileño, es probable que hayan 
variado en los últimos meses. Aunque toda-
vía es pronto para saber en qué dirección, 
el número de taxis diésel seguramente 
haya descendido ligeramente mientras que 

las otras opciones, híbridos, GLP, Gas Na-
tural y eléctricos, hayan ganado algún nue-
vo adepto. Ese es el principal objetivo de la 
normativa que, desde el pasado 1 de enero, 
prohíbe la compra para servicio de taxi de 
cualquier vehículo que no lleven las etique-
tas de ECO o CERO de la DGT.

La única excepción la encontramos en 
los eurotaxis, donde todavía pueden adqui-
rirse vehículos catalogados como C, es de-
cir, con motorizaciones diésel Euros6.  En 
este caso, la razón es sencilla: hay escasez 
de alternativas ecológicas para quienes tra-
bajan con un taxi adaptado siendo este un 
servicio que todavía no cumple con la nor-
mativa europea, que, recordemos, obliga a 
las ciudades con más de 50.000 habitan-
tes a que el 5% de su flota sea accesible. 

En cuanto a la composición del parque 
de taxi por tipo de combustible se observa 
que el peso de los vehículos diésel es sig-
nificativamente importante, aproximada-
mente un 65%. Los vehículos menos conta-

Madrid ha sido la 
primera ciudad 
en la que ya no 

pueden comprarse 
vehículos para taxi 
que no sean ECO o 
CERO, pero no será 
la única. Barcelona 

ha anunciado 
que tomará una 
medida similar el 
próximo año y son 
cada vez más los 
ayuntamientos 

que apuestan por 
renovar la flota de 
taxis con vehículos 

ecológicos. Eso 
sí, la escasez 
de modelos 

homologados y la 
falta de ayudas, 

así como de 
infraestructuras, 

hace que 
estemos ante una 

reconversión a 
medias. 

Las ciudades quieren limpiar sus cielos 

Revolución ecológica a medio gas 

Actualmente hay 12 
marcas homologadas 

en Madrid
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lo prefieran. Se trata de un sistema mixto 
de acceso que, sin embargo, no está fun-
cionando todo lo bien que los profesionales 
esperaban. 

Sin embargo, a pesar de estas facilida-
des, son muchos los profesionales que pi-
den más modelos donde elegir, que incor-
poren diferentes opciones de combustible 
y, sobre todo, un amplio rango de precios. 

800 taxis eléctricos en 2024

Mientras esto sucede en Madrid, en el 
Área Metropolitana de Barcelona, el gobier-
no metropolitano revela que de los 10.500 
taxis en el ámbito urbano solo un 3% no dis-
pone de distintivo ambiental, mientras que 
un 30% de la flota son híbridos, eléctricos 
o de gas.

Por ello ha tomado una medida tan drás-
tica como la de Madrid, y a partir de enero 
del próximo año no se autorizarán vehícu-
los diésel para el servicio de taxi y en 2024 
solo podrán homologarse taxis eléctricos. 
Además, tanto el Ayuntamiento como el 
Instituto Metropolitano de Barcelona se 
han marcado como objetivo que en 2020 
haya 200 taxis eléctricos y 800 en 2024.

Aunque no se conoce cómo se llevará a 
cabo esta reconversión, hay que señalar 
que los vehículos eléctricos tienen un pre-
cio de venta bastante por encima que otras 
opciones ecológicas, que el AMB colabora-
rá con el taxi a través de diferentes opcio-
nes, no todas económicas. Nos referimos, 
por ejemplo, a las infraestructuras, uno de 
los principales inconvenientes con los que 

se encuentra el profesional que apuesta 
por los taxis eléctricos.

Con el objetivo de corregir esta situa-
ción, el AMB ha anunciado recientemente 
un nuevo punto de recarga en Montcada 
i Reixac, situado en la calle Tarragona. La 
nueva electrolinera permite cargar el 80% 
de la batería en 20-30 minutos. Su apertu-
ra se suma a otras que funcionan en el Prat 
de Llobregat, Cornellà de Llobregat, Sant 
Joan Despí, Gavà, Badalona, l’Hospitalet de 
Llobregat, Sant Cugat del Vallès, Barberà 
del Vallès i Pallejà.

Tal y como recuerdan desde el IMET, des-
de la inauguración de la primera eléctrica 
en octubre de 2015, ya se han distribuido 
más de 250.000 kWh, que equivale a un 
recorrido de 2.000.000 de kilómetros sin 
emisiones contaminantes. 

Al margen de estos incentivos, se espera 
que esta primavera vuelva a haber una nue-
va partida de ayudas, en este caso de la Ge-
neralitat de Catalunya, para la adquisición 
de vehículos de bajas emisiones destinadas 
al taxi, así como vehículos de uso comercial 
o transporte mercancías. Estas ayudas el 
año pasado fueron de 300.000 euros, y se 
espera una partida similar en este nuevo 
ejercicio. 

Las subvenciones se encuadran dentro 
del Plan de actuación para la mejora de la 
calidad del aire, horizonte 2020, del gobier-
no catalán, que promueve la reducción de 
la contaminación atmosférica en los muni-
cipios barceloneses de del Baix Llobregat, 
del Vallès Occidental, y del Vallès Oriental, 
declaradas zonas de protección especial 
del ambiente atmosférico por sobrepasar 
los valores límite de calidad del aire regla-
mentados.

Y el taxi, como estamos viendo, es prio-
ritario para el Plan, ya que la flota realiza 
desplazamientos cuantitativamente signifi-
cativos por vehículo, básicamente en zonas 
urbanas densamente pobladas. 

Más allá de Madrid y Barcelona, el resto 
de ciudades también trabajan para reducir 
la contaminación atmosférica. Por ejemplo, 
en Bilbao, el Ayuntamiento  trabaja en una 
nueva ordenanza con los taxistas, que reco-
ge que para 2020 “todo taxista que quiera 
cambiar el coche lo va a hacer a ‘Eco’ o eléc-
trico”, lo que conllevará de forma “implícita” 
la reducción de efectos contaminantes. 

De esta manera se espera que para 
2030 todos los vehículos taxis de Bilbao se-
rán o ‘Eco’ o eléctricos, si bien parece que 
los taxistas se inclinan más por el modelo 
eléctrico. Actualmente en la capital vizcaína 
hay 8 taxis eléctricos prestado servicio en 
la ciudad, de un total de 774. 

También recientemente Basauri ha anun-
ciado ayudas para la adquisición de este 
tipo de modelos cero contaminantes. La 
partida, de 64.000 euros, pretende ser un 
aliciente para que los profesionales abando-
nen los combustibles fósiles definitivamente

Ventaja competitiva

Mientras que el sector del taxi avanza ha-
cia un futuro verde, los vehículos de alquiler 
con conductor (VTC), siguen estancados en 
el diésel. Y es precisamente esta circuns-
tancia la que da una ventaja al taxi frente a 
su principal competidor. 

Los ayuntamientos quieren transportes 
limpios y respetuosos, y es por ello que, a 
pesar de que con la actual legislación en la 
mano, poco pueden hacer para limitar a las 
VTCs, sí que pueden exigir una serie de re-
quisitos medioambientales para reducir los 
niveles de contaminación en sus calles.

No tiene mucho sentido apostar por una 
ciudad con menos coches privados que se 
vea desbordada por la aparición de miles 
de VTCs con modelos diésel.

Las ayudas fomentan 
la incorporación de 

vehículos ECO

El año pasado, la Generalitat concedió 300.000 euros en ayudas
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A  no pocos conductores en alguna ocasión les ha llegado una 
sanción por incumplir la normativa de la zona de Servicio de 
Estacionamiento Regulado (SER) en las calles del centro de 

Madrid. Probablemente muchos de ellos hayan asumido la multa 
sin más, pero ahora deben saber que si esa sanción no iba acompa-
ñada de una fotografía, de haberla recurrido, habría sido anulada. 
Precisamente habría sido anulada porque así lo ha estimado un 
juzgado de la capital, que hace unos meses dictaminó que no basta 
con la mera denuncia de un agente SER. Es decir, estos agentes no 
tienen capacidad probatoria como si fuera un policía municipal, lo 
que significa que se deben fotografiar a cada uno de los vehículos 
que se va a sancionar. Por este motivo, el Ayuntamiento de Madrid 
puso en marcha un nuevo procedimiento para que las sanciones 
del SER incorporen una fotografía que acreditase la sanción y que 
se añadiese al expediente administrativo escrito por el agente. De 
este modo, explica el Consistorio, se dota de mayores garantías a 
las personas denunciadas.Pero esta decisión es consecuencia de 
una sentencia conocida tras un recurso que interpuso el conductor 
de una compañía a través de la empresa Pyramid Consulting. En el 
recurso se exigió una prueba que certificase que lo que denunciaba 
el controlador del SER fuera cierto y el juez determinó que éste no 
goza de una presunción de veracidad superior que la de cualquier 
ciudadano y que sin la fotografía debía anular la denuncia. 

Vanessa López, responsable del departamento jurídico de la 
mencionada compañía, se muestra convencida en esta entrevista 
del importante paso adelante que supone esta decisión judicial y 

anima a los conductores a que, cuando haya dudas, consulten con 
profesionales para recurrir multas.

Gaceta del Taxi.- Recientemente un juzgado de Madrid emitió 
una sentencia donde dictaminó que las multas de aparcamiento 
del Servicio de Estacionamiento Regulado (SER) deben ir acompa-
ñadas de una fotografía que acredite la sanción. ¿Qué opinión tiene 
de esa sentencia?

Vanessa López.- Desde nuestro departamento jurídico valora-
mos positivamente la sentencia dictada, dado que reconoce de 
forma inexcusable que las multas del SER (controladores zona del 
Ayuntamiento de Madrid), han de ir necesariamente acompañadas 
de una fotografía que acredite que se ha cometido la infracción. 
Con esa sentencia, ya no nos vale recibir una denuncia y que el con-
trolador la ratifique de forma estereotipada, sino que, ésta debe ir 
acompañada de una fotografía. Lo más importante es que la gran 
mayoría de Juzgados de lo Contencioso-Administrativo han adopta-
do este criterio, anulando las multas del SER ante la falta de foto-
grafía en el expediente.

G.T.- ¿Cómo plantearon la defensa de la empresa (del conductor) 
que contactó con ustedes para, finalmente, acabar con la multa?

V.L.- La defensa planteada por nuestros abogados fue clara, 
solicitar la práctica de pruebas que destruyesen la presunción de 
inocencia que reconoce el artículo 24 de la Constitución Española 
y que asiste a todo administrado. Las pruebas solicitadas, entre 
ellas la fotografía, no se practicaron y finalmente se consiguió la 
anulación de la multa.

G.T.- ¿Ha sido la primera vez que los juzgados les dan la razón en 
este tipo de sanciones por aparcamientos en la zona SER?

V.L.- No, no es la primera sentencia favorable que anula multas 
del SER. Nuestro departamento jurídico lleva desde hace muchos 
años impugnando estas multas en los Tribunales consiguiendo su 
anulación, aunque por otros motivos, no por no existir fotografía 
en el expediente. Tenemos experiencia en la defensa de multas de 
tráfico y transporte y estudiamos cada expediente para conseguir 
el mejor resultado para nuestros clientes.

G.T.- ¿Cabe recurso contra esta sentencia por parte del Ayun-
tamiento?

V.L.- No, la sentencia no se puede recurrir, es firme.
G.T.- La resolución del juzgado hace hincapié en el hecho de que 

un miembro de la SER no tiene la fuerza en términos de prueba 
en comparación con un agente. ¿Hasta qué punto creé que es im-
portante que los conductores sepamos las competencias de estos 
trabajadores?

V.L.- Es importante conocer que un agente del SER no goza de 
presunción de veracidad, no desde el punto de vista del conductor o 
usuario de la vía. Y los conductores deben saber que precisamente 
por eso,  en caso de recibir una multa,  las opciones de anulación 
de estas multas son mucho mayores que si tenemos una multa de 

Vanessa López, responsable del departamento jurídico

Sin foto no hay multa

“Un agente del SER no goza de 
presunción de veracidad”
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Los precios especiales para el taxi que se ofrecen son orientativos y pueden estar supeditados a variaciones de última hora 
por parte de fabricantes y concesionarios. La Gaceta del Taxi recomienda una serie de concesionarios que ofrecen condiciones 
especiales para los profesionales del sector.

  Marcas y Modelo C.C. C.V.  Euros

MADRID

   CITROËN

C-Elysee  Feel  GLP 1.587 115 11.515*

C-Elysse Shine GLP  1.587 115 11.900*

*PRECIOS DESDE  

MOSANCAR.  TEL. 91 428 10 60
C/ General Ricardos, 152. Madrid  

T. CASTILLO.  TEL. 91 358 02 03 - 91 323 49 89
C/ Lezama 6 - C/ Sinesio Delgado 40. Madrid  
  

   DACIA

Lodgy  Laureate GLP  1.600 100 10.650

*No incluido gastos de preparación taxi.

RENAULT JURADO. Tel. 91 401 05 49
C/ Alcalá, 187 Madrid

   FIAT

Tipo station Wagon GLP 1.400 120 13.960* 

Tipo Sedán  GLP 1.400 120 13.080*

Talento diesel / Eurotaxi 1.600 125 25.630*

Dobló diesel/ Eurotaxi  1.600 120 23.520*

Dobló GNC 1.400 120 15.700*

*Precios desde. 

MOTOR VILLAGE.  Tel. 917 482 232- 675968406
Av. Aragón 330  - C/ Ciruela, 10. El Carralero 
Madrid y Majadahonda 

   FORD

Mondeo Híbrido/ automatic 2.000 187 27.600*

Tourneo Customs titanium/Eurotaxi 2.000 170 30.600*

Tourneo Connect trend /Eurotaxi 1.500 120 18.500*

Transit Connect /Eurotaxi 1.500 100 17.100*

*Precios desde. IVA y preinstalación para taxi incluidos.

   MERCEDES

V220 / Eurotaxi  2.000 120  -

Vito Tourer / Eurotaxi 2.000 120  -

El precio no incluye equipamiento para taxi.

  Marcas y Modelo C.C. C.V.  Euros

   NISSAN

Leaf 40kwh Eléctrico 110kw 150cv 31.750

e -NV200 40kWh Eléctrico 80kw 109cv 38.545

e -NV200  40kWh Eléctrico Eurotaxi 80kw 109cv 38.545

Estos precios incluyen los descuentos de las ayudas en vigor.  

   RENAULT

Kangoo TPMR dCI 5P / Eurotaxi  1.461  110 16.090*

Trafic Passenger combi dCi / Eurotaxi  1.600  120 25.000

*No incluidos gastos de preparación taxi, ni IVA. 

   SEAT

León TGI Reference DSG 1.4 110 19.100
León TGI Style DSG 1.4 110 19.990 

   SSANGYONG

XLV GLP/gasolina 2.200 178 17.990

   TESLA

 0-100k/h Batería Auton/km Euros 

Model S 75D 4,4 sg 75 kWh Hasta 490 58.000 *
Model S 100D 4,3 sg 100 kWh Hasta 632 76.400 *
Model S P100D 2,7 sg 75 kWh Hasta 613 108.000 *

Precios desde, restado el IVA y las ayudas institucionales. 

 

   TOYOTA

Prius + Eco  1.800  136  24.130  

COMAUTO SUR. Telf. 91 498 71 70
Avda. Carlos Sainz, 11 - Leganés

   VOLKSWAGEN

Caddy Maxi  2.0 TDi / Eurotaxi 1.968 102 19.430
Caddy Maxi 2.0 TDi DSG/ Eurotaxi 1.968 102 20.990
Caddy Maxi 1.4 TGI GNC/DSG 1.400 110 25.970
Caddy Maxi 1.4 TGI GNC /6 veloc 1.400 110 24.130

Precios con IVA. No incluida preparación ni transformación Eurotaxi.

F.TOMÉ. Tel. 91 747 82 00 - 628 118 569  
C/ Tauro 27. Madrid. ftome.com
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Los precios especiales para el taxi que se ofrecen son orientativos y pueden estar supeditados a variaciones de última hora 
por parte de fabricantes y concesionarios. La Gaceta del Taxi recomienda una serie de concesionarios que ofrecen condiciones 
especiales para los profesionales del sector.

  Marcas y Modelo C.C. C.V.  Euros

BARCELONA

   CITROËN

C-Elysee Seduction GLP  1.587  115  12.200
C-Elysee Exclusive GLP  1.587  115  12.100
C-Elysee Seduction HDI Blue  1.560  100  11.500
C-Elysee Exclusive HDI Blue  1.560  100  11.990
C-4 Picasso HDI Blue  1.560  100  17.570
C-4 Picasso HDI Blue  1.560  120  18.150
C4 Picasso HDI Blue /autom  1.560  120  19.250
GC4 Picasso HDI Blue/man  1.560  100  18.250
IVA incluido.  

   DACIA

Lodgy  DCi  laureate 1.461 110 11.890
Lodgy  DCi  GLP 1.461 110 11.024
Logan  GLP MVC 1.461  90 12.300

   FIAT

Dobló Gas Natural 1.400 120 15.000*
Tipo Sedán 1.4 GLP 1.400 120 13.000*
Tipo Hatback GLP 1.400 120 13.500*
Tipo Station Wagon /GLP 1.400 120 14.500*
*Incluido: IVA, descuentos por vehículo Eco y pintura para BCN y AMB.
AUTO 88. Telf. 933 60 32 21. www.auto88.com
La Maquinista. C/ Ciutat d’ Asunción 34. Barcelona

   FORD

Tourneo Custom/ man  1.300  100  25.200
Tourneo Custom/ man  1.600  125  25.900

.

   NISSAN

Leaf 40kwh Eléctrico 110 150 31.750
e -NV200 40kWh Eléctrico 80 109 38.545
e -NV200  40kWh Eléctrico Eurotaxi 80 109 38.545
Estos precios incluyen los descuentos de las ayudas en vigor.

   PEUGEOT

508 SW Active Blue HDI  1.600  120  17.785
5008 Active Blue Hdi  1.600  120  19.925
Iva y matriculación incluidos.

   RENAULT

Megane Scenic  1.461  105  -----------
Megane Scenic  1.461  110  -----------
Megane Scenic  1.461  130  -----------

  Marcas y Modelo C.C. C.V.  Euros

   SEAT

Alhambra TDI Ref 2.0 150 28.300
Alhambra TDI Style 2.0 150 29.700
Alhambra TDI Style DSG 2.0 150 31.200
León ST TDI Ref 2.0 110 18.000
León ST TDI Style  2.0 110 19.000 
León ST GNC DGS Ref 1.4 110 18.900 
León ST GNC DGS Style  1.4   110 20.400 
Toledo TDI Ref      1.6 115 16.000 
Toledo TDI Ref Plus  1.6  115  17.000 
Toledo TDI Style  1.6 115 18.000 

   SKODA

Rapid 1.6 TDi Active /man  1.598  115  16.368
Rapid 1.6 TDi Ambition /man  1.598  115  17.160
Rapid 1.6 TDi Style /man  1.598  115  17.870

*Incluido IVA y preparación taxi

   SSANGYONG

Rodius D22T Premium/man  2.200  178  20.900
Rodius D22T Premium/automat  2.200  178  21.900

Precio sin IVA. Incluye pintura puertas, manguera, precinto, navegador.

   TESLA

 0-100k/h Batería Auton/km  Euros 

Model S 75D 4,4 sg 75 kWh Hasta 490 58.000 *
Model S 100D 4,3 sg 100 kWh Hasta 632 76.400 *
Model S P100D 2,7 sg 75 kWh Hasta 613 108.000 *

Precios desde, restado el IVA y las ayudas institucionales. 

   TOYOTA

Prius + Eco  1.800  136  24.300

   VOLKSWAGEN

Caddy Maxi Tdi /manual  1.968  102  20.750
Caddy Maxi Tdi DSG  1.968  102  22.100
Caddy Maxi Tdi /manual  1.968  150  22.486
Caddy Maxi Tdi DSG  1.968  150  24.400
Kombi Caravelle  1.968  150  – 

*Precios con iva 4%..



TABLÓN DE ANUNCIOS

SI TE JUBILAS y no quieres vender. LLÁMAME. 
T 609 02 86 67. OFREZCO LA MEJOR 
RENTABILIDAD.

Se necesita conductor de taxi en zona de Rivas. Libra 

lunes. Toyota prius y con emisora Taksee. Turno 10h de 

mañana. Sonia Bóveda. T 695946813- 677407369. 

Email: aniso79@hotmail.com

Se necesita conductor solo o a turno, miércoles impar. 

Zona de Manoteras - Hortaleza. Alfonso Aguilera T 

626054814. Email: Aguilerahi73@gmail.com

Conductor 40 años, serio y responsable. Busco coche con 

app o emisora, libranza miércoles, a porcentaje.  Javier 

Hernández T 685443600. Email: legiasman@hotmail.com

Se necesita conductor turno día. Zona Moratalaz-

Vicálvaro. Toyota Prius. Libra miércoles y par. A 

porcentaje. José Martínez Morán T 622685001. Email: 

jmmoran@hotmail.es

BARCELONA. Busco trabajo como asalariado. Turno 

noche, 8 años de experiencia. Credencial 42464. Esteban 

Paytubi López. T 671219206. Email: estevepay@hotmail.

es

LA CORUÑA. Se vende Taxí¬metro TXD70 .Precio 700 

euros? Navegador incluido. Tres años de uso. José Pena 

Mosquera T687682991. Email: jpenamosquera@yahoo.

es

Vendo licencia miércoles por jubilación, coche Dacia 

Lodgy, impecable ,100.000 km. precio 145.000?    

Negociables. Juan Combarro Maizcurrena. T.  

616010882. Email: combarrojuan@gmail.com

BARCELONA. Vendo licencia con coche Toyota Prius, 

año 2012. Descanso, lunes. 150.000 €. Raúl Sánchez. T 

665359339 Email: rasanx29@gmail.com

Conductor español, 31 años y cinco años de experiencia, 

busco coche para trabajar lo solo preferible fijo/día.  

Serio, responsable, trabajador. Sergio Bernal Jimenez T 

622567466. Email: sbjmad1986@gmail.com

BARCELONA. Me ofrezco como conductor asalariado. 

Turno de mañana. Experiencia 15 años. Agustí Campos. T 

608940253. Email: motardgris@hotmail.com

Se necesita conductor de taxi en Madrid. A tiempo 

completo. A porcentaje.  Seriedad. Juan Antonio T 

674560115.  

Email: juanantonio_martin@hotmail.es

Vendo licencia de taxi martes par. Coche skoda 

rapid con 245.000 km, un solo dueño y siempre 

en garaje. Precio 140.000 €. Vicente Amaro T 

609786907. Email: vinamaros3@gmail.com

BARCELONA. Necesito conductor asalariado para 

turno de noche.  Santiago Varela. T 651087016 

Email: Josvarsa@hotmail.com

Se necesita conductor para taxi. Dispongo de 

dos licencias, libranza lunes una y jueves la otra. 

Juan Antonio Ruiz Coleto T 615688080. Email: 

jarc2030@hotmail.com

BARCELONA. Busco conductor asalariado, turno 

indiferente. Necesaria experiencia. Said Marcos 

Darbas Barbe. T 682344344.  

Email: darbas6@hotmail.com

Necesito conductor taxi para zona sur Madrid. 

Villaverde, Getafe, etc. Dos días a la semana de 

mañana y resto días a tiempo completo. Buenas 

condiciones (a porcentaje, no fijo). Vehículo nuevo. 

Buena persona, responsable y seria. José Manuel 

T 617764260. Email: jm_beni@hotmail.com

Vendo licencia de Taxi. Coche citroën C-elysse 

con 2 años y 88.000 kilómetros. Libra miércoles 

impar. Precio 136.000 Roberto Losada Recio T 

635166021 Email: grandubik@hotmail.com 

BARCELONA. Compro licencia y coche. Sin 

preferencia. Descanso: lunes, martes, miércoles. 

143.000€ €. Mounir Hajoui Ratali. T 699509295. 

Email: munval81@gmail.com

Compro coche retirado de taxi, autoescuela 

o Servicio Público. VALORACIÓN SIN 

COMPETENCIA. Señor González. T 670 91 43 91

PREMIADOS 
METAL LUBE

Juan Miguel de Lucas
Licencia 13.581
25 años en el taxi

Julián Cortés
Licencia: 09753
22 años al volante

Rodrigo Martínez
Licencia 08993
11 años como taxista

gacetadeltaxi.com

La

del

TAXI
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